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Area Tutela Ambientale, Verde, Sostenibilità e Protezione Civile 

Settore Sostenibilità Ambientale 

 
Osservatorio SIN Brescia - Caffaro  

Resoconto seduta in videoconferenza  
1 dicembre 2022   

 
La seduta inizia alle ore 15:10. 
 
Sono presenti i seguenti componenti dell’Osservatorio: 

 

Assessore Fabio Capra  Presidente Osservatorio 

Biasutti Mirco Comune di Brescia: consigliere di maggioranza 

Cambielli Fabio   Arpa Lombardia dipartimento di Brescia 

Canti Susi  Comune di Brescia: responsabile Unita’ di 
progetto risanamento ambientale e bonifiche 

Capretti Angelantonio   Comune di Brescia: responsabile Settore 
sostenibilità ambientale 

Ferri Fulgenzio   Ats Brescia 

Matteo Severgnini  Regione Lombardia 

Nova Mario  commissario straordinario SIN Brescia Caffaro 

Omodei Roberto Presidente Commissione consiliare  
Ecologia, Ambiente e Protezione Civile 

Panzeri Giovanni  

Tarantino Matteo 

Università cattolica del sacro cuore di Brescia 

Panizza Celestino consulta dell’ambiente del comune di Brescia 

Pasquali Coluzzi Agostino   consulta dell’ambiente del comune di Brescia 

Seniga Anna Maria   Consigli di Quartiere del Comune di Brescia 

Albini Donatella Comune di Brescia: delegata dal sindaco per gli 
aspetti della sanità 

Antonella Albanese  Organizzazioni sindacali 

Garattini Syria Consigli di Quartiere del Comune di Brescia 

Bordonali Simona  Comune di Brescia: consigliere di minoranza 
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Con email del 11 novembre 2022 e successiva email del 25/11/2022 è stata convocata l’odierna 

seduta dell’Osservatorio SIN Brescia – Caffaro, in modalità di video-conferenza, con il seguente 

OdG: 

1. illustrazione della proposta di “Protocollo Comunicativo per l’Osservatorio SIN-Caffaro";  

2. aggiornamento dell’attività presso lo stabilimento Caffaro;  

3. varie ed eventuali.     
 

Il Presidente Assessore Fabio Capra saluti i presenti e comunica che da pochi giorni ha sostituito 

l’Assessore Miriam Cominelli che nel mese di novembre si è trasferita presso la Regione Lombardia 

in qualità di consigliere regionale. Fa presente inoltre che la riunione dell’Osservatorio in un primo 

momento convocata per il giorno 29/10/2022 è stata posticipata al 1/12/2022 al fine di consentire 

all’ ing. Mario Nova  commissario straordinario del SIN Brescia Caffaro, di comunicare gli esiti della 

seduta della commissione aggiudicataria . 

 

Punto 1) illustrazione della proposta di “Protocollo Comunicativo per l’Osservatorio SIN-Caffaro"; 

Il Dott. Panzeri Giovanni ed il Dott. Tarantino Matteo illustrano la proposta di Protocollo 

Comunicativo per l’Osservatorio SIN-Caffaro. 

I temi trattati dalla relazione sono riportati nel documento allegato n. 1 al presente Resoconto. Le 

immagini in allegato n. 1 ben rappresentano quanto illustrato durante l’audizione.  

Conclusa la relazione si conviene di rimandare il confronto sull’argomento al prossimo Osservatorio 

al fine di consentire ai componenti dell’Osservatorio di valutare nel dettaglio quanto illustrato, 

utilizzando le slides proiettate dai relatori che verranno trasmesse ai componenti dell’Osservatorio. 

Punto 2) aggiornamento dell’attività presso lo stabilimento Caffaro. 

L’ing. Mario Nova Commissario straordinario del SIN Brescia Caffaro ha comunicato che in data 

odierna si è riunita la Commissione di valutazione sulla gara per la bonifica del sito industriale 

Caffaro, che – dopo approfondito esame – ha giudicato non ammissibile l’unica offerta economica 

presentata, a causa della contestuale apposizione di condizioni di validità da parte dell’Offerente. Il 

Commissario, a seguito di tale determinazione, ha pertanto provveduto all’esclusione dell’offerta. 

Il Commissario riepiloga brevemente i passaggi giuridico-amministrativi e tecnici sviluppati nel corso 

della gara ed evidenzia in particolare il parere acquisito in merito all’offerta presentata da parte 

dell’Avvocatura di Stato, che è stato recepito dalla Commissione valutatrice. 
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Richiama altresì le difficili condizioni del contesto economico in cui la gara si è sviluppata, con il 

sensibile incremento dei costi delle opere pubbliche. Alla luce di tali condizioni si dovrà procedere, 

in stretto raccordo con le Istituzioni interessate, alla estrapolazione dal progetto di bonifica delle 

opere prioritarie, alla luce delle disponibilità finanziarie, per procedere ad una nuova gara. 

 Punto 3) varie ed eventuali.     

Viene richiamata la richiesta da parte dei componenti nominati dalla Consulta Ambiente e dei CdQ, 

di eseguire un sopralluogo all'interno del sito industriale.  

 

L’Osservatorio stabilisce di convocar la prossima riunione per il girono 22 dicembre 2022 alle ore 

15:00. 

La seduta si conclude alle ore 18:00. 
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Allegato n.1 Relazione del Dott. Panzeri Giovanni e Dott. Tarantino 
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